

Excandidato ya dijo que le gustaría ver al alcalde en una primaria de CHV

Mano dura a delincuencia y enfrentar a Matthei: la sociedad “por conveniencia” Carter/Kast

“No es una alianza, no hemos firmado ningún pacto. Es una forma de ver el mundo y tratarse de personas que se tienen afecto”, asegura edil de La Florida.

Por Mario Contreras D.

Cuando el 19 de diciembre de 2021 José Antonio Kast perdió la segunda vuelta presidencial ante Gabriel Boric, Rodolfo Carter le envió una torta a su casa en Paine.

El alcalde le había entregado su apoyo al fundador del Partido Republicano el sábado 11 de ese mes, invitándolo a La Florida y haciendo una gran puesta en escena. Este hecho, según se señala en la colectividad, es el punto de inicio de la estrecha relación que han construido ambos. “Fue un gesto sincero y desinteresado de Carter”, recuerda un miembro del círculo de hierro de Kast.

Ahí estaría el origen de una serie de episodios que los muestran a ambos actuando juntos políticamente.

Por ejemplo, Carter invitó el jueves 9 de mayo pasado a la secretaria general, Ruth Hurtado, a la comuna y le dio su apoyo en la carrera por ser alcaldesa de Recoleta. Y lo hizo en medio de las conversaciones en la oposición que aún no define a quién se le asignará esa comuna.

Pero lo que más llamó la atención fue que una semana después (el jueves 16) Kast se desplazó hasta La Florida a entregar su respaldo a Daniel Reyes, el “delfín” de Carter en la competencia que luego resultó ganador de la primaria opositora.

Ahí, en su discurso Kast miró al jefe municipal y dijo “aquí hay un precandidato (presidencial), habemos dos, bueno por qué no. Si además dentro del sector tenemos que crecer y no hay drama en definir en una primaria porque vamos a llegar a más personas”.

Se adelantaba así un mes al anuncio de Carter el martes 11 de junio de querer competir en una primaria de CHV y decir que le puede ganar a Evelyn Matthei.

Tras el anuncio de Carter, el presi-



JAK apoyó al candidato de Carter en La Florida, que venció en las primarias.



dente de republicanos, Arturo Squella, lo calificó como “una muy buena noticia” y añadió que esperarán al triunfador de esa elección para enfrentarse en primera vuelta con JAK.

El último gesto fue el martes 11 de junio, tres días antes que la UDI Isabel Plá bajara su postulación a la gobernación regional de la RM (viernes 14 de junio): Carter publicó una foto en redes sociales dando su apoyo a la postulante republicana, Macarena Santelices.

¿Alianza o relación política?

Pero ¿qué tan profunda es la relación política de Kast con Carter? ¿Hay una estrategia política detrás?

Los dos no tienen un pensamiento común en el tema valórico, porque uno es liberal y el otro conservador. De ahí que para muchos resulta difícil entender la alianza.

“No es una alianza, no hemos firmado ningún pacto. Nos une un profundo amor a Chile. Es una forma de ver el mun-

do y una forma de tratarse de personas que se tienen afecto. Podré pensar distinto en algunos temas, pero siempre voy a cuidar esa relación. Por eso no dudé en apoyarlo en la segunda vuelta presidencial en 2021”, dice Carter.

Para él eso no significa que va a entrar al partido Republicano, lo mismo que —explicó— “no por tener una buena relación con Andrea Balladares (secretaria general de RN), eso va a significar que estoy coqueteando con Renovación”.

Kast ha manifestado en más de una oportunidad, comenta un cercano, que respeta y admira el trabajo de Carter como alcalde, en especial en materia de seguridad y lucha contra el narcotráfico.

Una fuente republicana coincide: “No hablaría de una alianza política ni estrategia conjunta. Es una relación política que

Ante demora de Chile Vamos, JAK anuncia candidata en Arica

“Chile Vamos tiene que ponerse de acuerdo. No hay una actitud proactiva en resolver o definir dónde están sus candidaturas, porque tampoco se ha comunicado a la opinión

pública cuáles son”, afirmó hoy Kast en El Mercurio de Valparaíso. Según supo La Segunda, frente a lo que consideran “la indefinición de Chile Vamos y la ausencia de liderazgos fuertes de la oposición”, esta tarde anunciará en Arica que tendrán candidata a alcaldesa en esa capital regional: Stephanie Jeldres, que se suma a la postulante a gobernadora regional, Karla Kepec.

Kast dijo esta mañana, en medio de la gira “A recuperar Chile”, que “estamos impulsando candidaturas en donde la izquierda y la derecha no han tenido buenas gestiones y donde las urgencias de la ciudadanía han quedado postergadas. Stephania Jeldres tiene claro que la máxima prioridad de Arica es la seguridad, combatir el narcotráfico, la delincuencia y la inmigración ilegal”.

se ha forjado a través de los años, donde hay elementos de coincidencia y de diferencia. Es una relación en ascenso".

Desde La Florida se comenta que "hay una relación de respeto y diálogo. Eso bajo el convencimiento de que se debe sacar a la izquierda del camino. Y también que el tema fundamental para los chilenos es derrotar a la delincuencia, asumiendo riesgos que otros no asumen".

En el entorno de Kast creen que el tema de la seguridad "es una coincidencia que se da de manera natural entre dos dirigentes políticos que están con un foco. Si hoy día la discusión no fuera la seguridad y fueran por ejemplo temas valóricos u otras diferencias, habrá mayor distancia".

Encuentros privados

Esta cercanía ha generado encuentros privados entre ambos. Antes de la segunda vuelta presidencial Kast fue a la casa de Carter y conversaron —confidencia una cercanía— de las "debilidades" que tenía el republicano para ganar ese 19 de diciembre a Boric. Carter le hizo presente que la izquierda lo había demonizado por el tema valórico, lo que le había hecho daño. Y JAK recogió sus palabras.

Después vino la elección y ahí Carter le mandó la torta de una pastelería de La Florida.

A la semana, Kast le dio las gracias y le dijo que la disfrutaron en familia. El alcalde le dijo que quería verlo. Fue así que otra vez Kast fue a la casa de Carter y hablaron de política.

El primer semestre de este año nuevamente Kast visitó al alcalde. El republicano, se señala, le expresó que hay que potenciar a todos los liderazgos de la oposición, incluido el de Matthei y el de él. "Vino sin pedir nada a cambio", es la frase que repite en privado Carter.

"Cada uno lleva agua a su molino"

La Decana de la Escuela de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez, **María José Naudon**, estima que "no hay una alianza, pero cada uno lleva agua a su molino. A ambos les conviene desafiar a la

A mediados de abril republicanos entregó a sus pares de CHV una planilla con las 60 comunas donde llevarán postulantes. Ahí están, entre otras, Antofagasta, Ovalle, Viña del Mar, San Felipe, Valparaíso, Recoleta, Lo Barnechea, San Bernardo, El Bosque, Rengo, San Javier, San Carlos, Concepción, Coronel, Padre Las Casas, Valdivia, Calbuco, Ancud, Puerto Natales.

Miguel Kast hijo, el primer amigo de Carter en la familia

La relación de Carter con los Kast, cuentan en La Florida, empezó cuando el alcalde estudiaba Derecho en la UC y fue compañero de curso de Miguel Kast Sommerhoff, hijo del exministro Miguel Kast Rist que era hermano de José Antonio Kast. Se señala que ambos (Carter con Miguel Kast hijo) se miraban al comienzo con desconfianza, debido a que venían de mundos y vivencias distintas. Esto se acentuó cuando en una

clase del profesor Hernán Larraín, Carter se explayó en torno al líder de la revolución bolchevique rusa de 1917, Lenin. "Él creía que poco menos que yo tenía ametralladoras en el techo de mi casa", comenta el ahora alcalde señalando que siempre le interesó la historia y por eso conocía del tema.

Tras el asesinato en 1991 del senador de la UDI, Jaime Guzmán, Carter recuerda que le impactó el sufrimiento de quienes admiraban al fundador del gremialismo. Ahí se empezó a acercar a Miguel Kast y fue invitado a trabajos estudiantiles de invierno a Ranco. En el viaje en tren, Kast Sommerhoff le ofreció algo para comer y empezaron

a conversar. Desde ese instante nunca más dejaron de compartir. Tanto, que cuando el sobrino de José Antonio Kast decidió entrar al seminario, al primero que se lo contó fue a su amigo de la universidad. Ese fue el contexto para conocer a la familia Kast. Carter asistió a encuentros familiares donde estaba el tío de su compañero de curso y así pudo conocer a quien hoy aparece como su socio político. Posteriormente, cuando José Antonio Kast fue electo diputado de la UDI, a partir de 2002 también se encontraron porque el actual alcalde era asesor de esa bancada parlamentaria.



candidata mejor aspectada (Matthei), porque para ellos el juego es distinto y, por lo tanto, la capacidad y posibilidad de correr riesgos y jugar el juego adversarial es mucho menos costosa".

En esa línea, el académico de la UDD, **Rodrigo Arellano**, opina que "no creo que sea una alianza. Más bien es una amistad por conveniencia. Ambos han declarado sus pretensiones por competir por la primera magistratura del país". "La amistad por conveniencia es porque ambos saben que tienen el mismo escollo que derrotar. En el caso de Carter, en una eventual primaria de Chile Vamos a Matthei, y Kast la misma contendora en primera vuelta. Más que en alianza, van a actuar tácitamente para tratar de derrotar a quien las encuestas le dan la mejor posibilidad de ser la futura Presidenta de Chile".

El director ejecutivo de la consultora DataCamp, **Aldo Cassinelli**, dice que "claramente ambos cubren electorados distintos, no compiten por el mismo voto. Por lo tanto, eso puede eventualmente hacer que trabajen en conjunto. No necesariamente necesitan una alianza explícita para eso".

Naudon anota que "la estrategia de ambos no es la misma que la de Chile Vamos y Matthei, porque sus objetivos son diferentes". "A Carter este diseño adversarial con CHV y la insistencia en la 'nominación a dedo' (de Matthei) le sirven

para distanciarse de la 'política' que tiene mala prensa hoy y, a su vez, para situarse desde la diferencia en distintos ejes: experiencia (es posible replicar su gestión en La Florida en Chile), biografía (conexión, clase media) y quien no tiene los vicios que el atribuye a la política tradicional".

Para Arellano "en una eventual pri-

mera vuelta con Matthei, que es el escenario más factible, Kast intentará acercarse a los simpatizantes de Carter. Por lo tanto, más que una cuña en CHV pone un desafío o un objetivo particular en este acercamiento a votantes que pueden quedar huérfanos de uno de los dos candidatos". Y Carter, añade, "se posiciona a nivel nacional, le cambia el estatus político y electoral. Más allá de que eventualmente lo haga, ya logró transformarse de ser el alcalde de La Florida a precandidato. Si es derrotado o no llega a la primaria, le permite tener una plataforma para competir por una candidatura en una senaduría".

Cassinelli manifiesta que esta sociedad "para Kast puede ser muy buena porque suaviza en parte su discurso de que no llega a segmentos más jóvenes y mujeres. Y Carter se ve un poco más serio en el sentido de lo que representa Kast. Respeto de Chile Vamos creo que Carter está claro donde se ubica en términos electorales y en qué espacio político va a competir. Y si bien Kast no es parte de CHV tiene que negociar sí o sí con ellos".

La amistad del alcalde con la postulante por RM

Rodolfo Carter recuerda que conoció a Macarena Santelices cuando ella era alcaldesa de Olmué. Sobre su respaldo, asegura que "siempre ha sido muy talentosa y muy buena candidata. Le tengo mucho aprecio y cariño. Espero que haya acuerdo opositor en la RM, yo voy a apoyar lo que decida CHV". Eso, porque considera que "es tanto el daño de este Gobierno nefasto" que la oposición debe hacer una nueva



transición "al estilo Aylwin" poniéndose de acuerdo. "Se va a requerir más de un Presidente: se necesita amistad política en toda la oposición, no destruirnos en lo personal y entender que el problema no se resuelve en un solo periodo". Santelices, a su vez, anoche en CNN criticó la gestión de Claudio Orrego en la RM: "Estuvo a favor del octubrismo", dijo, y añadió que "estamos frente a un gobernador que aparece en matinales, se pone tacones, baila, se mofa diciendo que bailar es una forma de ahuyentar el miedo. Su gestión deja mucho que desear. Se le vio bailando mientras miles de santiaguinos estaban inundados (por las lluvias)". Hay situaciones que sobrepasan la falta de respeto".